

**März 2023**

Liebe Mitglieder, Freunde und Freundinnen,

Kaum zu glauben, aber es ist schon März! Die Zeit seit unserem letzten Newsletter im Dezember verging im Flug. Der Winter verabschiedet sich langsam und die Frühlingsanzeichen sind nicht zu übersehen.

Wir sind gut ins Jahr gestartet mit unserem Neujahrsempfang, der gut besucht war und wie immer mit vielfältigem Essensangebot aufwarten konnte. Der Internationale Chor begleitete die Veranstaltung, das Repair-Café stellte sich vor und wir konnten uns bei unseren ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern, langjährigen Mitgliedern und Sponsoren bedanken. Ein paar Eindrücke (Bilder von Wolfgang Altenburg) nachfolgend:



Alle Projekte und Trägerschaften sind im neuen Jahr wieder planmäßig gestartet, auch die **Fahrradwerkstatt** hat seit März wieder ihren Betrieb aufgenommen.

Im Februar wurde beidseitig beschlossen, den **Arbeitskreis Aktives Gedenken** in den Verein zu integrieren. Der Arbeitskreis wurde im März 2005 gegründet und widmet sich seither der Aufarbeitung der Wissenslücken über die Opfer der NS-Gewaltherrschaft in Dietzenbach sowie der Pflege der Gedenkkultur (<https://stolpersteine-dietzenbach.de>).

Bisher haben wir bereits eng zusammengearbeitet, u. a. haben wir die Herausgabe des Buches „... und tilg nicht unser Angedenken“ unseres Mitgliedes Horst Schäfer unterstützt.

Die Federführung des Arbeitskreises übernimmt Cengiz Hendek. Eine gemeinsame Veranstaltung ist für den 12. Juni 2023 anlässlich des Geburtstages von Anne Frank am Anne-Frank-Platz geplant.



Am 19. Februar 2023 fand anlässlich des **dritten Jahrestages des Anschlages in Hanau** eine Gedenkfeier im Bildungshaus statt, an der wir teilgenommen haben. Anschließend wurden an der Gedenkstele für Sedat Gürbüz Blumen niedergelegt.

Am 1. März 2023 fand die Auftaktveranstaltung für das Gesundheits- und Sorgenetzwerk **Gesund leben und altern in Dietzenbach** statt, eine Idee, die aus der AG1 des Integrationsbüros hervorging. Der Verein Zusammenleben der Kulturen wird Teil des geplanten Netzwerkes sein und arbeitet auch jetzt schon in der Steuerungsgruppe mit, die die Veranstaltung vorbereitet hat. Frau Professorin Himmelsbach (Professorin für Soziale Gerontologie an der Katholischen Hochschule Freiburg) berichtete über die alternde



Gesellschaft und die Chancen einer „Caring Community“ (sich sorgende Gemeinde). In der anschließenden Ideenwerkstatt wurden Vorschläge und Ideen gesammelt und diskutiert. Ziel ist es, ein unterstützendes Netzwerk mit vielfältigen Beteiligten zu schaffen, das aus dem reichen Erfahrungsschatz der unterschiedlichen sozialen und kulturellen Ressourcen schöpft. Eine nächste Veranstaltung ist geplant für den 7. Oktober 2023 im Capitol Dietzenbach.



Und endlich, am 3. März wurde unser beliebtes Projekt **Zusammen kochen** wieder angeboten, es wurde irisch gekocht. Viola und Heiko Hausmann haben die Federführung übernommen und werden monatlich Zusammen kochen anbieten, vielen Dank dafür. Informationen über nächste Termine auf unserer Website und allen bekannten Kanälen.

## Was kommt?

Wenn das Wetter mitspielt, wird **Open Boule** – Boule spielen für jedermann und -frau – zum ersten Mal am Freitag, 31.03.2023, ab 14.00 h, auf der Freifläche vor dem Kreishaus stattfinden. Mit Andre-Deniz Tütüncü und Thomas Fritzsche konnten wir versierte Boulespieler gewinnen, die das Spiel organisieren. Jede/jeder ist herzlich willkommen. Sobald abzusehen ist, dass gespielt werden kann, wird der Termin auf unserer Website und allen anderen Kanälen verbreitet.

Das **Repair-Café** ist weiterhin an gewieften Handwerkern und Handwerkerinnen interessiert. Unsere „Personaldecke“ ist ausreichend, aber falls mal jemand ausfällt oder nicht die gesamten drei Stunden Zeit hat, ist die Durchführung eventuell nicht möglich. Das Repair-Café findet monatlich am 3. Donnerstag (von 16.00 – 19.00 h) statt. Wir würden gern einen Helferkreis aufbauen, der auch Ausfälle und kürzere Anwesenheiten kompensieren kann ([repair-cafe-d@zusammenleben-der-kulturen.de](mailto:repair-cafe-d@zusammenleben-der-kulturen.de)).

Termine zum Vormerken:

- 16.03.2023 16.00 – 19.00 – Repair-Café, DRK-Haus, Rodgaustraße 11
- 07.05.2023 Internationaler Chor: Freundschaftssingen Concordia-Chöre Dietesheim  
Willy-Brandt-Halle, Mühlheim
- 04.06.2023 Fest ohne Grenzen
- 16.06.2023 Internationaler Chor: Konzert zusammen mit dem Frauenchor Rakovnik  
Christus-Kirche, Dietzenbach
- 08.07.2023 Jahreshauptversammlung

Wir freuen uns auf rege Beteiligung und wünschen einen guten Start in den Frühling!



Winter ade!

**Im Namen des Vorstands**

Brigitte Huhn-Kiele

[www.zusammenleben-der-kulturen.de](http://www.zusammenleben-der-kulturen.de)  
[kontakt@zusammenleben-der-kulturen.de](mailto:kontakt@zusammenleben-der-kulturen.de)